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ПОЛИТ ТУСОВКА

«Люди духовной 
организации»
Как тратятся наши деньги на астанинские тусовки

Только-только закончились дорогие торжества, посвященные юбилею президента Назарбаева, почему-
то стыдливо названные днем рождения Астаны. Народ, в основном жители северной столицы, могли 
лицезреть кучу разных фестивалей, конференций, выставок, показов, концертов и прочих мероприятий, 
на которые были затрачены бюджетные деньги. Но, как можно понять по телодвижениям, о 
которых речь пойдет ниже, выражение безмерной преданности и вручение подарков главе 
государства не закончилось. Они будут продолжаться и далее в виде других событий.

Первым из них предполагается проведение Всемирного форума духовной культуры, который пройдет в 
Астане 18–20 октября этого года. Сопредседатель оргкомитета форума – высокодуховный сенатор 
Толеген Мухамеджанов. По его словам, впервые идея провести подобный форум прозвучала  18 октября 
2006 года на  международной конференции, которая проходила в Астане. Однако день 18 октября был 
объявлен Днем духовного согласия гораздо раньше – в 1992 году, когда в  стране был проведен первый 
конгресс духовного согласия. Сопредседателями выступят депутат Государственной думы РФ Иосиф 
Кобзон и  директор Института этики в политике и экономике (Австрия) Вильгельм Аугустат.
Предыдущие съезды лидеров мировых и традиционных религий по духовному согласию показали, что, 
по большому счету, не имеют широкого эффекта, потому что за ними не стоит в дальнейшем 
укрепление достигнутых договоренностей. Их решения и выводы остаются только в протоколах, 
абсолютно не давая ничего прагматичного хотя бы для народа Казахстана. Просто очередные тусовки, 
но не гламурные, а на довольно экзотичном уровне, когда на два дня в моде кипы, чалмы, рясы и 
буддистские накидки.
 Быть на хорошем счету у начальства – залог спокойной работы и успешной карьеры. Вот наши 
чиновники и лезут из кожи вон, лишь бы понравиться боссу. Самым главным достижением на сегодня 
можно считать факт председательства Казахстана в ОБСЕ. То, что это председательство ровным счетом 
ничего не дает миру в плане креативных идей, новых подходов управления, разрешения затяжных 
международных конфликтов, в казахстанском случае не играет никакой роли. Мы в председателях, а 
там хоть трава не расти. И как венец этой «успешной деятельности» – договоренность о проведении в 
начале декабря саммита глав государств-членов ОБСЕ в Астане. В первую очередь, для удовлетворения 
самолюбия президента, который, видимо, не прочь лишний раз попасть в объективы мировых 
телеканалов и предстать этаким мудрым и всемирно признанным лидером страны. В этом случае 
хотелось бы порекомендовать иностранным журналистам представлять Нурсултана Назарбаева 
мировому сообществу как лидера нации. Интересно, как отреагирует на эту «регалию» остальной 
просвещенный мир. А то, что предстоящий саммит, как и предыдущий, 11 лет назад в Стамбуле, не 
откроет ничего нового – дело второстепенное. Правда, на этот раз вновь обременительное для нашего 
кошелька. Ведь никто же не думает, что расходы, связанные со встречей в верхах, лягут на семейный 
бюджет действующего председателя ОБСЕ, министра иностранных дел Каната Саудабаева или 
основательно пощиплют портмоне руководителя Администрации президента РК Аслана Мусина.
По нашим сведениям, осенью зам. Назарбаева по партии Нурлан Нигматулин планирует провести в 
Астане съезд родственных партий евразийского континента. Зачем это нужно, никто не может 
объяснить. Но для Нурлана Зайруллаевича идеально, если он представит свои достижения в виде 
законченного продукта. А наполнением, то бишь разумным обоснованием, можно заняться позже, 
главное – заманить в северную столицу международные делегации, чтобы председатель партии смог 
выступить с приветственной речью и попасть в новостные ленты.



Рвение чиновников объяснимо. У нас, к сожалению, начальник оценивает работу подчиненного, исходя 
из каких-то своих личных представлений. Объективность, целесообразность, утилитаризм отодвигаются 
на второй план. В этом отчасти повинен и казахский менталитет, в нашем случае называемый коротко и 
емко – понтами. Задача подчиненных Назарбаева – вовремя выяснить эти «критерии» и постараться им 
следовать. При этом всячески проявляя лояльность и выказывая служебное рвение: дескать, обратите 
внимание, буквально горю на работе, рук не покладая. 
Понятно, что угождать не хочется! Гораздо спокойнее просто работать на совесть, да чтоб тебя за это 
ценили, но у нас все выстроено так, что приходится только  приспосабливаться  к настроению или 
блажи начальника. А у каждого ведь свой набор капризов, пристрастий и представлений – что такое 
хорошо, а что не нравится! 
В нашем случае начальник – автократ и неограниченный властелин, значит, чтобы угодить ему, нужно 
демонстрировать полное подчинение и покорность.  
В то же время этот начальник постоянно стремится куда-то: то в 50 передовых стран мира, то в 
кластеры, то в ОБСЕ и т.д., куда точно – и сам не всегда представляет, но тащит за собой весь 
коллектив.  Все время и силы отдаются для достижения «высших целей», при этом забываются 
насущные и неотложные дела.  
Вот и остается президентской команде покупать на бюджетные деньги иностранных политтехнологов и 
режиссеров для проведения съездов, конференций, симпозиумов, чтобы быть если не на виду, то хотя 
бы на слуху у главы государства, восхищаться его  качествами и талантами, чтобы иметь некий запас 
прочности, позволяющий дальнейшее безбедное существование и приумножение накопленно-
разворованного капитала.
Алмат АЗАДИ

СВОЙ ВЗГЛЯД
Елбасы в опасности
Предстоящей осенью должна быть поставлена точка в одной из самых  щепетильных для Ак Орды 
тем – деле «Казахгейт», по которому проходит американский гражданин Джеймс Гиффен, 
обвиняемый в даче взяток высокопоставленным чиновникам Казахстана. И газеты, которые говорить 
об этом осмеливаются, серьезно рискуют, но вся информация нами взята из открытых источников.  
Мало того, последние новости о процессе в Нью-Йорке труднодоступны даже для пользователей 
Интернета, хотя о признании Гиффена уже сообщили заокеанские и российские СМИ.

То, что можно западным и российским СМИ, категорически запрещено казахским, так как дело 
Гиффена в Казахстане засекречено грифом  «Совершенно  секретно». Срок действия секрета  30 лет. Это 
связано с тем, что Джеймс Гиффен, резидент ЦРУ в Казахстане, нанес много вреда республике.  В то же 
время КНБ РК вовремя не обезвредил вражеского разведчика и позволил ему бежать за океан.  Это есть 
большой провал КНБ и казахских контрразведчиков.
Это, кстати, характеризует КНБ как организацию,  которая полностью деградировала под руководством 
Рахата Алиева и Альнура Мусаева. Поэтому сейчас трудно поручиться даже за жизнь елбасы, которую 
уже навряд ли сумеют защитить наши доблестные рыцари охраны и контрразведки.
В рамках нашумевшего дела «Казахгейт» Джеймс Гиффен признался, что по заданию ЦРУ и 
исключительно в интересах США он коррумпировал должностных лиц Казахстана. В судебном деле 
они зашифрованы как 01 и 02.  В подтверждение этих доводов защитники Гиффена требовали 
документы из архивов ЦРУ и различных государственных органов США. Сторона обвинения считала, 
что Гиффен действовал исключительно в своих личных интересах.  Сторона  защиты  – в интересах 
США. Это, мол, профессия такая у Гиффена.  В конце концов обвинение и защита достигли соглашения, 
что Гиффен признает себя виновным в том, что скрыл от налоговых органов США средства,  которые 
поступали от нефтяных компаний на некие счета в швейцарских банках. Сторона обвинения была 
вынуждена пойти на это соглашение со стороной защиты в связи с тем, что в противном случае были бы 
оглашены подлинные документы ЦРУ об истинной деятельности Джеймса Гиффена в Казахстане  как 



резидента ЦРУ  в интересах США.  Но тогда случился бы международный скандал,  не выгодный ни 
США, ни Казахстану.
Ведь подлинная деятельность Гиффена в Казахстане не идет ни в какое сравнение с нашумевшим 
«Казахгейтом». Она поистине ужасна.  И ни в коем случае не подлежит разглашению по причине 
деморализации в этом случае КНБ РК. То, что мы узнали бы на открытом  судебном процессе над 
Гиффеном из документов ЦРУ, в сотни раз превзошло бы по эффекту сам «Казахгейт».  Поэтому 
сторона обвинения и пошла на сделку со стороной  защиты,  переквалифицировав  первоначальное 
обвинение на другое – уклонение от уплаты налогов.
Таким образом, дело Гиффена есть пример того,  что ЦРУ делает в Казахстане, что хочет. И ему все 
сходит с рук. То есть КНБ у нас уже нет.  Есть только борьба со СМИ, которые открывают народу 
самую страшную тайну и пишут о том, что КНБ РК уже нет. Формально оно, якобы, существует.  Но 
профессионалов там давно уже нет. Поэтому елбасы в опасности!  Его некому  охранять!
Нет профессионалов! Та же история и с медициной в Казахстане!  Профессиональных врачей в 
Казахстане уже нет!  Все едут лечиться в Россию, Белоруссию, Китай.  Казахи не могут лечить! Казахи 
не являются конкурентоспособным человеческим капиталом!  Вот главная проблема Казахстана!  Вот 
чем должен был заниматься елбасы двадцать лет!  А не стремиться  сняться с Бараком Обамой на фоне 
Ак Орды. Это же есть казахские понты, и ничего больше!

Александр ШАЛДИН


